

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXVI

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera: trimestre . . . 4
Numero suelto: 5 céntimos

Miércoles 1.º de Abril de 1908

TELÉFONO NÚMERO 6

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Lit.ª de Alonso é Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 7.517



OCTAVO ANIVERSARIO

La Excm. é Ilma. Señora

D.ª Guadalupe del Corral Pérez

de Font

falleció en Sahagún (León)

el día 31 de Marzo de 1900

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Su viudo, hijos, hijos políticos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos la encomienden á Dios, por lo que les estarán agradecidos.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio apostólico, Cardenales de Santiago y Valladolid, Arzobispos de Madrid-Alcalá y Burgos y Obispos de Sión, Palencia, Segovia, Astorga, León y Mondoñedo, conceden, respectivamente, 100, 80 y 40 días de indulgencia por cada Misa, Sagrada Comunión, parte del Rosario, Resposos, Padrenuestros y Avemarías, que rezaren por el alma de dicha excelentísima señora.



LA SEÑORA

Doña Tomasa Montoya López

falleció ayer 31 de Marzo de 1908

á los 42 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolado viudo D. Cipriano Tristán Calleja, hijos Saturnino, Artemio y Eladia, madre Doña Paula López, hermanas políticas, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se dignen encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á la Misa de funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana á las ocho, en la Iglesia parroquial de San Miguel, por cuyo acto de caridad cristiana le vivirán agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

Casa mortuoria: Mayor principal, 154.

á las señoras

MAGDALENA

La acreditada modista de sombreros, que habita en la calle Mayor pral., 106, entresuelo, ha recibido un inmenso surtido de flores y adornos de París para la confección de sombreros de señora y niños.

Se venden flores para la primera comunión y para procesiones, en todos colores.

D. res. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria en Palencia

de once á una

BARRIONUEVO, 29, 2.º

CORTA DE LEÑAS

Se cede la de encina, en el monte titulado «Del Conde» en la jurisdicción de Fuentes de Vaidepero.

Para tratar con su dueño D. Hermenegildo de Gandarillas, Mayor Principal, 25 y 27, Palencia, ó con el guarda del Monte.

MADERAS

De chocho labradas, en tablas, tablas y machones, etc., se venden en la Dehesa de Macintos, como así mismo una partida de olmos ya cortados, sin labrar apropiado para la construcción de carros.

Del precio y condiciones de dichas maderas podrá informar el guarda de la citada dehesa Marie Valdaliso, y en Palencia, su dueño D. Gaspar Alonso Martínez.

CARTA DE MADRID

31 de Marzo de 1908

Sr. Director:

El Sr. Maura ha celebrado esta tarde conferencias con los señores Azcarate y Canalejas. El jefe del Gobierno desea que los jefes de minorías resuelvan el asunto de resumir en una sola discusión las enmiendas presentadas á los artículos del 48 al 60, ambos inclusivos, del proyecto de Administración local. No cree, el Sr. Maura que esto pueda ser resolución del Gobierno sin previa propuesta y acuerdo de los jefes de las minorías.

No conozco en estos momentos los términos en que hayan podido expresarse los señores Azcarate y Canalejas, pues la iniciativa de esta componenda se debe al jefe del partido liberal.

Hoy por consiguiente, después de desechada en votación nominal la proposición de los republicanos sobre la prohibición de la manifestación de los liberales de Burjasot con motivo de los fusilamientos hechos por los carlistas en aquella población, siguió normal el debate sobre Administración local.

Los diputados obstruccionistas han continuado su campaña desde que se abrió la sesión pidiendo votación nominal para la aprobación del acta.

Hay ya diputado obstruccionista que duda de que puedan solo oír sostenida la obstrucción, pidiendo para que sea más eficaz votaciones nominales para todas las enmiendas y aprobación de actas y dictámenes.

Contaban como al principio que les ayudaran á pedir votaciones dipudados que no se han declarado obstruccionistas, pero como el acuerdo de la minoría republicana es terminante, el señor Morote, que fué en un principio poderoso auxiliar, hoy no lo hará para no verse expulsado de la minoría.

No les queda más que un recurso; que la minoría democrática les preste siquiera ayuda moral y alguna que otra vez la material, para hacer una mediana obstrucción.

Senado

Sesión del día 31 de Marzo de 1908.

Se abre á las tres y cuarenta y cinco bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

En el banco azul, los ministros de Estado, Instrucción pública, Gracia y Justicia y Guerra.

El Sr. De Buen se ocupa del suicidio de Ferrán.

El ministro de la Guerra recoge las alusiones hechas ayer por el general Ochando, y dice que como no es el senador vehementemente de hace treinta años, y además el cargo que ocupa le obliga á la prudencia, ha pensado toda la noche, si debía ó no contestar á los cargos del Sr. Ochando.

Se lamenta de que no haya guardado el Sr. Ochando las consideraciones debidas avisándole que iba á ocuparse de su gestión como ministro.

El Sr. Ochando contesta, manifestando que va á usar de la misma prudencia de que ha hecho gala el ministro de la Guerra.

Da lectura á varios recortes de periódico ocupándose del relevo de su cargo de director general de carabineros. Y después de rectificar ambos senadores, queda terminado el incidente,

ORDEN DEL DÍA

Continúa el debate sobre la reforma de la ley de atentados por explosivos.

El Sr. Montejo, de la Comisión, contesta al Sr. Candepón.

Defiende el dictamen diciendo que en el proyecto solo se trata de ir decididamente contra el terrorismo, sin menoscabo de las libertades que existen para los ideales.

El Sr. Maestre: Entonces, ¿es lícita la propaganda del anarquismo?

El Sr. Montejo: De lo que se propone en el proyecto resulta que es lícita esa propaganda, como otra cualquiera, siempre que no se incurra en delitos comprendidos en la ley común.

El Sr. Maestre: Convendría que el ministro de Gracia y Justicia refrendara esa manifestación del Sr. Montejo.

El ministro de Gracia y Justicia dice que hablara cuando sea oportuno.

Continúa el Sr. Montejo explicando el verdadero sentido y alcance del proyecto.

Rechaza el calificativo de anticonstitucional que ha merecido el proyecto de las oposiciones.

El Sr. Candepón califica de falta de lógica el discurso del Sr. Montejo desde el momento que afirma que el anarquista no delinque por serio.

Repite que el proyecto va contra la Constitución.

Jazga más noble lo consignado por el ministro en el proyecto, diciendo que iba contra el anarquismo, que lo establecido en el dictamen de la Comisión contra el terrorismo.

Rectifican los Sres. Montejo y Candepón.

Se suspende el debate, y se levanta la sesión.

Congreso

Sesión del día 31 de de Marzo 1908.

A las tres y media abre la sesión el Sr. Dato.

En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

El Sr. Soriano pide votación nominal para la aprobación del acta, y se aprueba por 127 votos.

La proposición incidental

Continúa la discusión, y el Sr. Beltrán habla para alusiones brevemente.

También rectifica el Sr. Soriano, preguntando al ministro de la Gobernación sobre el asunto de la procesión á Burjasot.

El ministro de la Gobernación declara que el gobernador de Valencia dispuso la suspensión por su cuenta; pero que sabidas las circunstancias que la habían motivado, aprueba plenamente su conducta.

El Sr. Moret insiste en su doctrina de que la misión de la autoridad es garantizar normalmente el derecho, tomando las garantías necesarias en cuestión de manifestaciones públicas para que el orden no se turbe ni impida la circulación de las gentes.

Alude á varias manifestaciones muy importantes en que los liberales han practicado esta doctrina.

Vuelve á rectificar el ministro de la Gobernación.

Manifiesta que el Gobierno facilitará en lo sucesivo las manifestaciones

públicas, y que sólo en los casos estrictamente indispensables por extraordinarios ejercerán los gobernadores la facultad de suspenderlas.

Después de otra rectificación del señor Soriano, que no contesta el ministro, se procede á votar la proposición incidental, desechándose por 116 votos contra 46.

Contra las plagas del campo

El Sr. Irazo continúa su discurso en el primer turno contra el dictamen.

Por la Comisión defiende el vizconde de Eza el proyecto, apoyando el espíritu del proyecto, de despertar y secundar energías particulares. También justifica el recuerdo que se hace á las Diputaciones provinciales de que provean a las necesidades de los Consejos provinciales de Agricultura en la finalidad agrícola que se persigue.

Se ocupa de la buena obra que se puede hacer contra las plagas que destruye la remolacha, la naranja y otros productos.

Habia también de la distribución que los Consejos de agricultura darán á las cuotas especiales destinadas a combatir las plagas.

Suspéndese el debate.

Administración local

Rectifica el Sr. Muñoz Chaves en la enmienda al art. 49.

Le contesta el Sr. Lombardero, de la Comisión, y después de breves palabras del Sr. Moret es retirada la enmienda.

El Sr. Moret cree llegado el momento de que el presidente del Consejo dé explicaciones de lo que puede aceptar de las enmiendas de las minorías, en qué se puede fundar las concesiones que se buscan y que pueden afectar á los artículos del 48 al 59.

Sin esas declaraciones, la discusión se hace confusa y difícil y no se ve la fórmula que buscan las minorías.

El presidente del Consejo argumenta para demostrar que la elección de concejal delegado por los socios tienen dificultades grandes en que habría que revisar el censo de socios, mientras que el encomendarlo á las Juntas directivas, elegidas también por los socios, lo simplifica todo.

No se opone á que se tomen garantías para que las Sociedades existan con carácter natural.

Examina las demás enmiendas, señalando lo que acepta de ellas.

Y se levanta la sesión.

EL ESTADO DE UN PLEITO

El mar de fondo levantado entre las minorías contra el proyecto de reforma de las leyes de Administración local, por el propósito del Gobierno de prorrogar las sesiones, se encalmó con la promesa de éste de no recurrir á tal extremo mientras no se hiciese obstrucción; pero de esa calma ha nacido una división en el partido republicano, por la decidida actitud de algunos de sus diputados á no dar cuartel á tales proyectos y combatirlos por todos los medios posibles hasta conseguir su completo fracaso.

El problema, por lo tanto, sigue en pie para el señor Maura, pues aun cuando liberales y demócratas le presten su apoyo en las votaciones, se verá obligado á ir venciendo á los obstruccionistas con la fuerza de las mayorías, pero sin adelantar todo lo que fuera su deseo en la discusión del articulado, á menos que no recurra de nuevo á la prórroga de sesiones y aun á la permanente, rindiendo por el cansancio y el agotamiento de fuerzas á los siete diputados republicanos que no aceptan la fór-

mula aprobada por la minoría del partido, á pesar de los prestigios de sus redactores don Gurmendo Azócarate y don Melquiades Alvarez.

La victoria, desde luego, no parece dudosa á favor del Gobierno, pero el que sea más ó menos pronta y completa depende de la tenacidad de aquel grupo republicano y de sus energías físicas para persistir en la actitud indicada y para poder aguantar las molestias de largas sesiones.

Aprobado el proyecto en el Congreso, habrá retornado el Gobierno únicamente la mitad del camino, pues en el Senado, según anuncios que de allí llegan, volverán á repetirse las dificultades vencidas en la Cámara popular y hasta el ex presidente del Consejo y de aquel alto cuerpo Sr. Montero Ríos, se dice está decidido á quemar el último cartucho antes de que llegue á ser ley la reforma del Sr. Maura.

Estas luchas entre los políticos que tienen asiento en las Cortes trascienden á la nación, que participa de ellas aunque sólo sea con las discusiones y con el deseo, apasionándose los ánimos en contra del proyecto, pues la opinión decididamente liberal le encuentra reaccionario y conculcador de los principios de libertad, del derecho del sufragio universal y del individualismo tan encarnado en el espíritu de la sociedad española.

Aparte de esto, los que pueden llamarse profesionales en la materia, como son los secretarios de Ayuntamientos y Diputaciones, se muestran disformes con el proyecto, por entender que ha de perturbar profundamente la vida local de los pueblos y que no ha de tener fuerza bastante para desarraigarse al caciquismo, esa funesta planta que tantos daños produce, y más cuando vive y medra al calor de los rencores y de las pasiones políticas.

De ahí inferimos que podrá el Gobierno sacar adelante su reforma de Administración local, pero que éste nacerá muerto en la conciencia de la nación.

La mendicidad

Ya tenemos nuestra correspondiente Junta protectora de la mendicidad, que está á la vez encargada de proteger á la infancia, y no sabemos si algunas otras cosas más.

Como en el lenguaje burocrático no resplandece la mayor propiedad, ni en el Ministerio de la Gobernación, que nosotros sepamos, ningún negociado de corrección de estilo, á la Junta de que se trata se la ha dado exactamente ese nombre:

«Junta de protección á la infancia y á la mendicidad», aunque de ello resulta un lamentable equivoco.

Alguien pudiera creer, en efecto, que se intentaba, no de proteger y auxiliar á los mendigos, sino de fomentar la mendiguez y la pordioseria.

Nada más lejos del ánimo de los actuales gobernantes que esta suposición; pero la ambigüedad resulta aunque no deba tenerse en cuenta más que para acusar á esos redactores de decretos de malos escritores y de antiacadémicos.

Es indudable que el Gobierno actual, como otros muchos antes que él, se preocupa del problema de la mendicidad, nota su alarmante crecimiento y busca los medios de contener éste y de acabar si es posible con esa plaga social.

Pero para ello, todo lo que se le ha ocurrido es crear una junta más, haciéndola muy numerosa, concediéndola muchas atribuciones, eligiendo muy bien sus miembros, dando cabida al elemento femenino; pero no otorgándole recursos pecuniarios, no dotándola de una Caja, no indicando siquiera á qué clase de medios le será lícito apelar para adquirir los elementos que necesariamente reclama la misión que se le encomienda.

Sin Caja y sin recursos, esa Junta no será más que una agrupación de personas que no podrán hacer otra cosa que utilizar los medios sociales que les sugiera su imaginación para ver de disminuir la mendicidad, lo mismo que pudiera hacerlo cualquiera otra socie-

dad que espontáneamente se hubiera constituido.

Esa junta, si algo quiere hacer, tendrá que recurrir á la caridad, excitando ese sentimiento en el ánimo de las gentes; tendrá que organizar espectáculos que indirectamente la proporcionen recursos ó deberá proponer á los Ayuntamientos, á las Autoridades ó al Gobierno mismo, la adopción de medidas más eficaces, tal vez la imposición de alguna contribución especial para ver de lograr el fin apetecido.

Y para no hacer más que eso, no era preciso que la Junta tuviese carácter oficial, que se la creara con anuncios tan aparatosos, ni que se hiciera creer á las gentes que se había dado un gran paso hacia la resolución de un tan grave problema.

Desde ahora nos atrevemos á asegu-

La fotografía á distancia



El grabado que acompaña á estas líneas representa el aparato del sabio francés M. Eduardo Belin, para la transmisión de la fotografía á distancia, y el movimiento en que su inventor le prepara á las experiencias que han tenido lugar en el Teatro Femina el 22 de Enero último.

El inventor dió en ese día una conferencia pública acerca de su aparato y de los ensayos que con él había realizado, y á presencia de los concurrentes se dispuso á obtener un cliché fotográfico de la reina Guillermina de Holanda, utilizando el circuito París-Lyon-Burdeos-París.

Puesto en acción el aparato, volvió la fotografía al sitio de partida á la hora justa de abrirse el obturador, habiendo recorrido en este escaso tiempo 1.700 kilómetros. Revelada la placa resultó un perfecto retrato de la soberana holandesa, que proporcionó nutridísima ovación al inventor.

Los empleados de Ferrocarriles

Hemos leído un interesante trabajo en el que se dice que es altamente higiénica la vida del empleado de los caminos de hierro. La mayor parte de estos empleados están casi siempre al aire libre, oxigenándose y recibiendo los rayos solares, que son el mejor antiséptico. Su actividad en las faenas propias de sus respectivos cargos les aumenta el apetito y les facilita las digestiones, y el cansancio consecutivo del esfuerzo les proporciona un sueño tranquilo y reparador.

Vemos en un informe acerca de la vida de los empleados en los ferrocarriles llamados metropolitanos, que atraviesan por túneles en grandes capitales, que los análisis y la observación han demostrado que la atmósfera propiamente dicha de los túneles, no podía considerarse como dañosa para la salud. Sin embargo, los polvos metálicos se encuentran á menudo asociados á bacterias patógenas, aunque los reglamentos prohiban escupir y prescriban una limpieza cuidadosa del material y del subterráneo. El olor y el calor desprendidos no son perjudiciales, pero las corrientes violentas de aire y las bruscas variaciones de temperatura en las estaciones pueden cau-

rar que en Palencia, donde el desarrollo de la mendicidad ambulante y callejera va tomando caracteres pavorosos, la acción de esa Junta será nula, ó poco menos, como creemos que resultará en las demás ciudades.

Y como una institución que no acaba ó disminuya la mendicidad puede decirse que la favorece y la protege, al fin y al cabo resultará que el nombre aplicado á la Junta de que hemos hablado, es el que propiamente le corresponde, sin que exista equívoco alguno.

La Junta de protección á la mendicidad, la protegerá, sin duda, desarrollándola.

No hay ninguna incorrección en el nombre.

¡Oh, el academismo de los gobernantes!

El fraude descuberto

Sorprendida la familia Villanova de la tardanza en realizarse una operación tan sencilla, practicó hoy las gestiones necesarias para recuperar los libramientos y retirar la fianza correspondiente á los mismos.

Mayor fué su sorpresa al presentarse en la Caja de Depósitos y oír de labios de los funcionarios que la fianza había sido retirada en el pasado mes de Enero.

Inmediatamente manifestaron los interesados que, sin duda, se padecía un error, pues ellos no habían realizado ninguna gestión para recoger la fianza

Los títulos desaparecidos

Como en los libramientos figuran los números de los títulos que componían la fianza, se procuró averiguar cuál era su paradero actual, y se supo que, á excepción de dos, adquiridos por el Estado en las subastas periódicas que éste realiza con tal objeto, los restantes se hallaban depositados en el Banco de España por particulares, que los adquirieron, seguramente, de buena fe, ignorando su procedencia.

En algunas de las facturas presentadas ayer mismo para el cobro del cupón del primero 1.º de Abril figuran números de los cupones correspondientes á los títulos indicados.

En los quince meses transcurridos desde que los señores Villanova solicitaron la renovación de los resguardos, se han cobrado los cupones correspondientes bajo la firma del mismo abogado del Estado, hoy ausente de Madrid.

En el despacho del Alcalde y bajo su presidencia, ha quedado hoy constituida la junta local de primera enseñanza, en la forma que dimos á conocer anteayer.

En lo sucesivo los padres que deseen que sus hijos reciban gratuitamente la instrucción primaria, lo solicitarán de dicha Junta en lugar de hacerlo en la Secretaría de Instrucción pública, como se venía haciendo actualmente.

Ha sido detenido por la Guardia civil de Paredes de Nava y puesto á disposición del señor Juez de instrucción de Frechilla, un sujeto llamado Dionisio Melendro, de 24 años de edad, autor de los daños causados en la casa de la vecina de dicho Paredes, Luciana Alonso, de 73 años, donde penetró blasfemando y amenazándola con quitarla la vida.

Hemos recibido el número correspondiente al presente mes de la Revis-

El suicida que era casado, contaba en la actualidad, 53 años.

En la carretera de Fuentes de Nava, en esta provincia, ha sido encontrado el vecino de Villalón Isidoro Contreras.

Como al lado de la víctima se encontró una pistola, con la que se produjo la muerte, hace suponer que se trata de un suicidio, debido á los sufrimientos que padecía por efecto de una enfermedad cardíaca.

El suicida que era casado, contaba en la actualidad, 53 años.

eran los Sres. D. José Jenaro Villanova, primero, y el marqués de Villamejor, después, depositadas fianzas, importantes 350.000 pesetas el primero y un millón de pesetas el segundo.

Hecha, como decimos antes, la liquidación, de completa conformidad con las condiciones de arriendo, se acordó la devolución de las mencionadas fianzas.

Como resguardos de ésta, entrega la Caja de Depósitos unos libramientos ó cartas de pago que sirven hasta que la fianza se retira para cobrar los cupones trimestrales de los títulos depositados.

Los Sres. condes de Romanones y de Mejorada, como herederos del marqués de Villamejor, retiraron su fianza, y los Sres. viuda é hijos de Villanova continuaron hasta hace unos quince meses percibiendo el importe de los cupones, consignándose esta entrega en los cajetines estampados al dorso de los siete libramientos representativos de la fianza.

Por la época citada, estando el dorso de tres de dichos libramientos completamente cubierto de cajetines, solicitaron el canje por otros nuevos, extendidos ya á nombre de la Sra. Viuda é hijos de Villanova, en vez de don José Genaro Villanova, que figuraba en los talones antiguos.

Pasaron los documentos viejos á poder de un conocido abogado del Estado, quien indicó, antes de informar favorablemente el canje por los nuevos, la necesidad de presentar varios documentos en diferentes épocas, dentro de los quince meses indicados.

El fraude descuberto

Sorprendida la familia Villanova de la tardanza en realizarse una operación tan sencilla, practicó hoy las gestiones necesarias para recuperar los libramientos y retirar la fianza correspondiente á los mismos.

Mayor fué su sorpresa al presentarse en la Caja de Depósitos y oír de labios de los funcionarios que la fianza había sido retirada en el pasado mes de Enero.

Inmediatamente manifestaron los interesados que, sin duda, se padecía un error, pues ellos no habían realizado ninguna gestión para recoger la fianza

Los títulos desaparecidos

Como en los libramientos figuran los números de los títulos que componían la fianza, se procuró averiguar cuál era su paradero actual, y se supo que, á excepción de dos, adquiridos por el Estado en las subastas periódicas que éste realiza con tal objeto, los restantes se hallaban depositados en el Banco de España por particulares, que los adquirieron, seguramente, de buena fe, ignorando su procedencia.

En algunas de las facturas presentadas ayer mismo para el cobro del cupón del primero 1.º de Abril figuran números de los cupones correspondientes á los títulos indicados.

En los quince meses transcurridos desde que los señores Villanova solicitaron la renovación de los resguardos, se han cobrado los cupones correspondientes bajo la firma del mismo abogado del Estado, hoy ausente de Madrid.

En el despacho del Alcalde y bajo su presidencia, ha quedado hoy constituida la junta local de primera enseñanza, en la forma que dimos á conocer anteayer.

En lo sucesivo los padres que deseen que sus hijos reciban gratuitamente la instrucción primaria, lo solicitarán de dicha Junta en lugar de hacerlo en la Secretaría de Instrucción pública, como se venía haciendo actualmente.

Ha sido detenido por la Guardia civil de Paredes de Nava y puesto á disposición del señor Juez de instrucción de Frechilla, un sujeto llamado Dionisio Melendro, de 24 años de edad, autor de los daños causados en la casa de la vecina de dicho Paredes, Luciana Alonso, de 73 años, donde penetró blasfemando y amenazándola con quitarla la vida.

Hemos recibido el número correspondiente al presente mes de la Revis-

El suicida que era casado, contaba en la actualidad, 53 años.

ta *Molinaria y Panadería*, que se publica en Barcelona, dedicada á la defensa de estas dos importantes industrias, conteniendo notables artículos profesionales y una interesante información.

En las primeras horas de la noche de ayer falleció en esta capital á la edad de 42 años, D.ª Tomasa Montoya López, cuyo cadáver ha sido conducido al Cementerio esta tarde seguido de numeroso acompañamiento.

A un afligido viudo D. Cipriano Trián, hijos y demás familia acompañados en el dolor que les produce tan irreparable desgracia, deseándoles que la resignación cristiana les sirva de lenitivo para soportarla.

Bonitas colecciones, en armures negros brochados y mantillas tul y encaje para Semana Santa, ha recibido la casa Castillero.

148, Mayor principal, 150,

La Guardia civil de Herrera de Piñuerga, ha detenido en aquella ciudad en la noche de anteayer y puesto á disposición del Sr. Juez municipal al joven de 19 años Francisco Fernández Gato, por haber herido á su convecino Pedro Cosgaya Martín, de la misma edad, utilizando una navaja.

La herida fué producida en la nalga izquierda, en reyerta habida por resentimientos anteriores.

Por la Audiencia provincial se cita á Ramón Narín, natural de Sanfir (Monforte) para que en el término de veinte días, comparezca á fin de practicar una diligencia de justicia, en causa que se le sigue por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

Por faltar á la moral, de las que entran dentro de la última circular de Lacierva, el Sr. Gobernador, ha impuesto una multa, de 75 y cuatro de 25 pesetas á varias jóvenes, que de no hacerlas efectivas, habrán de pagar con la prisión correspondiente.

En el Cine

El debut de los excéntricos musicales *Les Jarques*, llevó anoche al pabellón un buen contingente de público, agradando el nuevo espectáculo, que se sostendrá durante varios días.

Hoy programa nuevo por los musicales y mañana como jueves de moda gran *matiné* infantil, con regalo de preciosos juguetes.

El programa cinematográfico de hoy le constituyen las siguientes películas.

Lenguaje de las flores.
Tu mujer nos engaña.
Elefantes en la India.
Viaje aereo.

Los apaches de Far-West.

Dos bodas

En la iglesia de San Lázaro se ha efectuado hoy el de la señorita Alicia Villafañe Teyassandier, con el abogado D. Manuel Tobar y Godró, á los que han apadrinado el abogado D. Luis Saiz Montero y D.ª Lucila Velasco, tía de la novia.

También se ha celebrado el de la señorita Adela Tobar y Godró con don Pedro Julian Castaño que han sido apadrinados por D.ª Agustina Rodríguez y D. Porfirio Bahamonde en nombre de D. Santiago Rincón.

Bendijo ambas uniones el párroco de Amayuelas de Abajo y pariente próximo de algunos de los contrayentes don Baltasar Fernández Villafañe.

Los novios y los invitados se trasladaron después de la nupcial ceremonia al Hotel Samaria, donde les fué servido un espléndido lunch.

Deseamos á ambos matrimonios muchas felicidades en su nuevo estado y una prolongada luna de miel.

En la carretera de Fuentes de Nava, en esta provincia, ha sido encontrado el vecino de Villalón Isidoro Contreras.

Como al lado de la víctima se encontró una pistola, con la que se produjo la muerte, hace suponer que se trata de un suicidio, debido á los sufrimientos que padecía por efecto de una enfermedad cardíaca.

El suicida que era casado, contaba en la actualidad, 53 años.

Aunque miércoles, no ha celebrado sesión la Corporación municipal, por no haberse reunido número suficiente de concejales para tomar acuerdo.

Curación rápida y segura con los parches eléctricos «Cosmos» sobre fieltro rojo, del Reuma, Gota, Ciática y Lumbago.

Curación rápida y segura de los Carras, Asma y Trancazo, con los parches «Cosmos» sobre fieltro blanco, eléctricos.

Alivio instantáneo y pronta curación de todas las afecciones nerviosas, con los parches «Cosmos» no eléctricos sobre fieltro rojo.

De venta: en las principales Farmacias y Droguerías.

N. Fuentes Aspúrz é Hijo.

Emulsión Fuentes de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfatos. Las madres que acostumbren a dar a sus niños la Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, deben precaver siempre que sea fresca, es decir, recientemente preparada, pues si ha pasado tiempo desde que se hizo, pudiera haber sufrido alteración. Este suele pasar frecuentemente con las de mares extranjeras, que están fabricadas lejos y a veces permanecen en los almacenes largo tiempo, durante el cual se altera, aunque aparentemente no se nota.

Pedro Prim en Palencia

De paso para Galicia y con objeto de cumplir con cuantos encargos se le confiaron en su último viaje, se detendrá este sfamado Ortopédico de la Clínica Prim de Alsasua los días 1 y 2 de Abril Hotel Continental, recibiendo á cuantos deseen consultarle, ó adquirir los modernos Aparatos Ortopédicos para corregir desviaciones de la columna vertebral, piernas ó pies, tumores articulares, piernas y brazos artificiales etc., etc.

HERNIADOS: Adaptación por su autor del conocido Braguero Prim, único desprovisto de correajes de entrepiernas y que reduce y contiene la hernia más voluminosa permitiendo los trabajos más rudos. 20 años de éxito. 35 á 50 pesetas para mayores y 15 á 25 para niños.

En León 3 y 4 Hotel Noriega.

MERCADOS

Palencia, 1.º.—Hoy tenemos un día espléndido, verdaderamente primaveral y sólo los rayos del sol se ven templados por

una ligera y fresquita brisa que se levantó al amanecer. A la parte del Oeste, y en los últimos confines del horizonte, se divisaba una débil neblina que fué pr cnrsorá de un día de calor.

La primavera no ha podido comenzar bajo mejores auspicios: á las últimas lluvias y nieves, cuya humedad conserva la tierra, ha sucedido una temperatura benigna, verdad es que hiela algo por las noches, pero durante el día luce el sol y los campos van prosperando y poniéndose en condiciones de ir manteniendo la esperanza de los agricultores.

Los precios han sido de 46'50 á 47 reales la fanega de trigo de 92 libras, á 34 para la de centeno y 23 y 26'50 para la de cebada ya nueva ó añeja.

Valladolid, 31.—Continúa la flojedad en los precios de los trigos, ofreciéndose con abundancia de la plaza á 48'75 y 49, de Peñafiel á 47'50 y de Biossco á 47, sin compradores.

La entrada por el Canal fué de 100 fanegas á 47'50 y por el Arco 100 fanegas á 48'50. En la fábrica de «La Perla» se compraron 150 fanegas, que se pagaron á 48'50.

Las ofertas de centeno de la plaza son á 37 reales, de Salamanca á 35 y de Peñafiel á 36.

La entrada por el Arco fué de 200 fanegas á 37. Ofrecese cebada á 27'50 y 28, pero no hay compradores.

Rioseco, 31.—Llegaron hoy al mercado 50 fanegas, que se pagaron á 45 reales. En partidas ofrecen á 46'75. La tendencia es floja. Tiempo bueno.

Boletín Religioso

Jueves.—San Francisco de Paula, San Abundio y Santa María Egipcíaca. En la Soledad empieza el solemne Novenario á los Dolores de la Santísima Virgen A las diez de la mañana Misa y Ejercicio de Novena. A las seis y media de la tarde tendrá lugar el Santo Rosario, Sermon y Novena, continuando así los demás días. En este día predica el Sr. D. Marciano Bartolomé, Cañónigo.

Alcance del interior y exterior.

Paris 31 Exterior español: 94'70 «Apertura» 3 por 100 francés: 96'65 «Apertura» Londres 31 Exterior español: 93'50 «Apertura» Paris 31

Publica el Petit Journal un despacho de Uled Ayata diciendo que en general se cree que dentro de poco las tropas emprenderán de nuevo las operaciones contra Muley Hafid que después de haber franqueado el Uid Ouni El Rebbia se encuentra bastante cerca del campamento francés.

Paris 31 Comunican desde Tánger á varios

periódicos que la Colonia francesa de Casablanca que reclamaba tres ó cuatro millones de indemnizaciones solo ha recibido 6.000 francos como cuarta parte de la cantidad que le ha sido concedida.

Paris 31 Anuncian los periódicos que ha sido abierta una información acerca de la especulación de que han sido objeto desde hace diez días los valores del financiero Rochette.

Casablanca 31 Varias columnas francesas constando de 8 000 hombres con tres baterías de artillería, han salido para el territorio de los D'Dekras.

Hasta ahora no han encontrado resistencia alguna.

El transporte «Gironde» ha desembarcado ayer 800 tiradores senegalesinos, 150 mujeres y 40 niños que llevaban á bordo.

El desembarco de las mujeres cargadas de numerosos fardos provocó la curiosidad.

Marrakech 31 Ha fallecido el día 19 á la edad de 4 años una de las hijas de Muley Hafid.

El viernes último han llegado aquí las mujeres y el séquito del Pretendiente.

Los soldados de la escolta cuentan que Muley Hafid ha debido pasar el río Oum Er Rebia el día 21 para combatir á los franceses.

El caid Zaiani, á quien acompañan 5.000 hombres, le ha citado en Settat.

El «Zoco» de El Tinsi El Hadra, ha sido teatro de una sangrienta colisión entre indígenas de las kábilas Rehamna y Sraghna.

Los Rehamnas hicieron 40 prisioneros y se apoderaron de 5.000 duros y grandes cantidades de mercancías.

En la refriega resultaron varios muertos por ambas partes.

Paris 31 Según parece, Muley Hafid ha pasado el Oum Er Rebia, dirigiéndose hacia Fez.

Cartas recibidas de Mogador, dicen que el Bajá Benghazi se dispone á salir para Safi con mil hombres.

Paris 31 Varios periódicos publican despachos de Casablanca diciendo que al llegar á Ber Rechid el general D Amade tomó el mando de una columna fuerte de 5.000 hombres dirigiéndose hacia el oeste con el propósito de llegar á la comarca ocupada por los M'Drakes.

Ferrol 31 Un sujeto llamado Ramiro Branas intentó asesinar á su padre produciéndole varias heridas con una hacha.

En otra ocasión había pretendido ya matarle infiriéndole dos puñaladas.

Ramiro Branas ha sido detenido. Colomb Bechar 31 Según noticias de origen indígena, la «charka» acampada en Ain Chair, ha avanzado unos 30 kilómetros.

Una segunda «charka» está formándose en el Taflalet.

Palma de Ma loresa 31 Ha fondeado en este puerto el yate «Erine», en el cual viaja la princesa Beatriz, madre de S. M. la reina Victoria.

S. A. ha desembarcado, visitando la catedral y otros puntos de la población.

En una tienda ha adquirido diferentes prendas que servirán para el ajuar de su nieto.

TELEGRAMAS

MADRID 1.º (10'35)

Otro desfalco

Anoche se presentó ante el juez de guardia un individuo, que representaba á otros cuatro, á quienes se supone también víctimas, denunciando otra sustracción por valor de 375.000 pesetas, que, como la de que se ocupa la prensa, se descubrió ayer en la Caja general de depósitos.

Entre republicanos

MADRID 1.º (11'15) El Sr. Montes Sierra ha telegrafiado desde Sevilla al Sr. Azcárate, lamentándose de la dimisión que este hace como jefe de la minoría republicana del Congreso, eludiendo así responsabilidades.

Anuncia el Sr. Montes Sierra que él apoyará á los diputados que combatán el proyecto de Administración local.

Fallecimiento

MADRID 1.º (11'45) El diputado tradicionalista por el distrito de Tudela, Sr. Castrillo Pineyro, ha dejado de existir.

Enfermo grave

El exministro liberal y director de la Tabacalera D. Eleuterio Delgado, se encuentra en estado gravísimo, temiéndose de un momento á otro un funesto desenlace.

Complot descubierto

MADRID 1.º (12) Comunican de Constantinopla que se ha descubierto un complot fraguado por los armenios con objeto de volar con dinamita la sucursal del «Credit Lyonnais».

Se han hecho numerosas detenciones, figurando entre ellas personas muy conocidas en la alta sociedad.

Funerales por Nocedal

MADRID 1.º (14'40) En la iglesia de Jesús de esta corte, se han celebrado hoy los funerales por el jefe del integrismo Sr. Nocedal.

A ellos ha asistido numeroso gentío entre el que figuraban no pocas señoras.

Ha presidido los funerales en representación de la familia el redactor del Siglo Futuro y jefe del integrismo Sr. Olozabal.

El proceso terrorista

MADRID 1.º (14'15) De Barcelona comunican que en la sesión del juicio que se celebra en aquella Audiencia, declaró hoy Hermenegildo Rull, haciéndolo vaga y confusamente, incurriendo en manifiestas contradicciones, en vista de lo cual se leyeron las declaraciones que constan en el sumario, reflejándose en Rull un visible desconcierto.

El acusador privado trató de acosarle.

El presidente y el defensor le advirtieron que se excedía, impidiendo que continuara.

El Consejo

MADRID 1.º (15'20) El celebrado hoy en el domicilio del presidente, se ha dedicado en parte, al despacho de asuntos administrativo é indultos.

Donde más se han detenido los ministros, ha sido en la petición de los conserveros, acerca de la admisión temporal de la hojalata no habiendo recaído acuerdo en vista de lo reclamación de los siderurgicos.

Por último, se ocuparon de la marcha de los debates parlamentarios en ambas cámaras.

LAS GOTAS CONCENTRADAS de NIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz. Contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc. Véase Farmacias é Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, F.A. 1254

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

—¡Qué horror! exclamó Elena cubriéndose el rostro con las manos.

—¡Ira del...! añadió el conde.

AMOR DE PADRE

SECRETOS DE FAMILIAS

ESCRITA POR Rafael del Castillo

—No, dijo supad re, habiéndose salvado ya, estoy seguro que no le hubiese hecho más mella que la del agradecimiento al joven que acababa de exponer su vida por la del viejo, —¡Oh! añadió Vargas con lamás completa indiferencia, como esta es la clase favorita de Elena y el obrero fué quien pagó el pato... —¡Como! exclamaron ambos á la par. —Sí, no le fué posible huir, los caballos le derribaron y el coche le pasó por encima.

—¡Qué horror! exclamó Elena cubriéndose el rostro con las manos.

—¡Ira del...! añadió el conde.

—¡Bah! ¿quién se expone por un plebeyo?

—Es verdad, replicó con amargura la joven, sacrificase el pueblo por la nobleza y esta oontará después su sacrificio con la mayor naturalidad, con el acento de V. y haciendo alarde todavía de no haberle socorrido.

—Pues qué, habíamos de enternecernos ahora? lo pasado, pasado está; á mas que los tunantes nacen como las horugas; después de este, vendrá otro y el mundo nada habrá perdido; y desengañese V., Elena, este hombre lo ha hecho fuese V., Elena, este hombre lo ha hecho porque cabalmente, según decían allí, su madre es ciega también y...

—¡Que! ¿su madre es ciega? preguntó Elena sin poderse contener.

—Sí, y decían que era grabador en madera.

—¿Dios mío!

—¿Sería acaso alguno de sus favoritos? podría muy bien ser por cuanto como he dicho iba á pocos pasos de V.

—¿Y no han dicho como se llamaba?

—Si, paréceme que han dicho Antonio, contestó Vargas mirando fijamente á la joven y como titubeando... Ah no, no, ya me acuerdo ahora, Andrés, llamábase Andrés Cascante y habitaba en la calle de Velarde.

Apenas Elena había oído el nombre de Antonio, cuando sus cejas se abrieron extraordinariamente sus pupilas se dilataron y toda su fisonomía tomó un aspecto de enajenación mental; pero al ver la contradicción de Vargas, quedose por un momento suspensa, mirando con ojos extraviados, y no pudiendo resistir por más tiempo á tan encontradas sensaciones, inclinó su flexible talle hacia atrás cayendo desmayada en los brazos de su padre.

—Pocos momentos después y gracias á los pronto remedios que se le suministraron la joven volvió en sí y fué conducida á su cama. Su padre, llamado por un negocio aca-

baba de marcharse dejándola al cuidado de los criados y de Vargas.

Y este ignorando que Elena le escuchaba, abandonó también la estera murmurando: —Bien, ahora ya se cuánto quería y nos veremos, Antonio.

CAPÍTULO XXVI

En que se habla algo respecto á Vargas y mucho sobre un encuentro inesperado que tuvo Luis.

Según dijimos en el capítulo anterior, Luis salió de casa del marqués acompañado por este que iba al gobierno civil á cumplir con el encargo que su amigo le diera.

El poeta se despidió de su amigo, y ambos se separaron para dirigirse cada uno á su destino.

Nosotros los abandonaremos aunque sea por breves momentos para ver lo que Vargas había hecho desde la noche en que vió á María en la casa de su futura esposa, retrocediendo algunos días

al en que sucedió lo anteriormente narrado.

D. Jaime hombre sensual y corrompido, sentía por la huérfana uno de esos deseos ardientes y punzadores que no ceden nunca y todo le arrostran hasta satisfacerse.

Vimos hasta cierto punto su oposición á la permanencia de la joven en casa del conde, y esto era nacido del plan que concibió al verla.

Dos días después de haber Elena encontrado á María de una manera tan inesperada, Vargas aprovechándose del momento en que la condesita fué á casa de Carmen, según vimos en uno de nuestros capítulos anteriores, penetró en las habitaciones de su futura donde tenía la seguridad de encontrar á María.

Su cálculo se realizó maravillosamente.

María estaba en el Gabinete de Elena ocupándose de unas labores propias de su sexo.

Al ver á Vargas, no pudo prescindir de ruborizarse algún tanto.

Sentía hacia él, lo mismo que la mayoría de las personas que le trataban un sentimiento de repulsión indefinible. Así fué que al verle se estremeció.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

Núm. de tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
412	Correo-Expres	1.	Coruña y Gijón	Madrid	0'12	0'21	
63	Correo-Expres	1.	Madrid é Irún	Santander	4'27	4'32	
411	Correo-Expres	1.	Madrid	Coruña y Gijón	2'20	2'31	
400	Rápido	1.	Coruña y Gijón	Madrid	3'02	3'05	Domingos y Miércoles
1062	Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún		6'55	
15	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Santander	8'18	8'33	
1421	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	8'48	9'04	
1050	Mercancías	2.º y 3.º	Alar del Rey	Palencia	10'07		
1400	Mensagerías	2.º y 3.º	León	Venta de Baños, Miranda	11'37	11'47	
1403	Mensagerías	2.º y 3.º	Palencia	León		15'20	
1065	Mensagerías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	Palencia	15'59		
1066	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños		16'18	
051	Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	Alar del Rey		16'20	
420	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Coruña	Madrid é Irún	17'01	17'08	
70	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Santander	Id. Id.	17'58	18'13	
422	Mensagerías	1.º 2.º y 3.º	Gijón y Monforte	Id. Id.	20'05	20'20	
425	Mensagerías	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	21	21'15	
60	Correo-Expres	1.	Santander	Madrid é Irún	23'09	23'18	
401	Rápido	1.	Madrid	Coruña y Gijón	23'10	23'16	Jueves, Domingos

AGENCIA ARROYO

MATRICULADA

Informes para Embarcar
a Montevideo, Habana,
Buenos Aires, México, Chile y Brasil.
Salidas fijas cada cuatro días

Precios económicos y comodidades, por las Compañías Conferenciadas y no Conferenciadas. Advertencia a los pasajeros de pago y gratuitos.—Esta Agencia, la primera en su clase, atendida espléndidamente por las citadas Compañías, no cobra derechos por ningún concepto, ni admite sellos para los informes que se la pidan, como tampoco tiene en la capital, ni en la provincia Agentes Reclutadores.

Para ser atendidos los pasajeros en los puertos de destino, tiene esta Agencia Representantes, a los que pueden recurrir siempre que los necesiten, previo aviso.

PALENCIA: Mariano Arroyo, Extramuros de Mercado, 2.

Nuevos almacenes DE MAQUINARIA AGRÍCOLA Y VITÍCOLA

P. H. Mayfart y C. IA

Arados de todas clases
Gradas
Cultivadores
Distributores de abonos
Malacates
Clasificadoras de clases
Trilladoras
Corta-pajas

Sembradoras "Mayfart"
Segadoras-atadoras americanas "Noxon"
Id. agavilladoras "Noxon"
Aguadanadoras "Noxon"
Catálogo general de toda clase de maquinaria agrícola y moderna

Almacenes: Avenida de Casado del Alisal, núm. 20
Encargados en Palencia: POLANCO Y GALLEGRO

PARÍS

Gran Zapatería Modelo
GALLEGRO Y LÓPEZ

MAYOR, 62.—PALENCIA

En esta elegante y acreditada Zapatería se reciben diariamente las últimas novedades de la presente temporada.

En ella encontrará el público desde el calzado más modesto y económico hasta el más elegante y más fino.

Precioso surtido en calzados de color en todas formas, para Caballeros, Señoras y Niños.

Casa especial en calzados á la medida.

Se reforma toda clase de calzado

No comprar sin antes visitar esta Casa

PARÍS.—Mayor 62.—PALENCIA

PRECIO FIJO

Fotografía Modelo

de J. Montes

El mejor fotógrafo de Burgos y Palencia, como puede demostrarlo ante un tribunal inteligente.

Premiado en cuantas exposiciones y concursos se ha presentado. Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos, ampliaciones hasta el tamaño natural.

Casa con varias sucursales
EN PALENCIA MAYOR PRAL, 62

COCHES

Se venden de todas clases nuevos y de ocasión
Carretera de Salamanca, núm. 3
Valladolid
ANTONIO DEL CAMPO

AMA DE CRÍA

Vruda, de 26 años de edad, con leche de 15 días, desea criar en casa de los padres. Dirigirse á Cesárea Blanco Sanz, en Boadilla de Rioseco, quien vende una máquina de Zapatero.

AMA DE CRÍA

Se necesita para casa de los padres; Zapata, 25, pral.

CASA

Se vende barata la señalada con el número 15 de la calle Mazorqueros. Para tratar, calle de Estrada, núm. 22.

CEBOLLAS

Se vende una buena partida de clase superior. Para tratar, dirigirse á Eugenio Marcos, de Amayuelas de Abajo.

Para qué el público no tenga que salir fuera del casco de la población y no tenga que molestarse, se vende vino en la calle Mayor, núm. 75 á los precios siguientes: Tinto y clarete á 12, 14 y 16 reales cántaro, y por litros á 20 y 25 céntimos.

SE VENDE

un piano-manubrio, nuevo, de 65 martillos, gramófono, de tamaño grande, con 30 discos de canto y música.
Casa de D. Félix Martín Moces, Torremorjón.

CORTA DE ENGINA

Se vende la corta ee encina de primavera del monte de «San Cristobal», en Esgueva-las de Esgueva, propiedad de la Señora Vinda de Castejón.
Para tratar, con D. Pedro Pombo, en Palencia.

RECIBOS DE INQUILINATO

Cuaderno de 50 hojas, 50 céntimos.

Alonso é hijos.—PALENCIA

"LA ELECTRA"

S. BATTANER

CASAS EN

VALLADOLID: PALENCIA:
Constitución, número 6 Mayor pral., núm. 58

INSTALACIONES COMPLETAS DE CENTRALES ELECTRICAS
para alumbrado y transmisión de fuerza

Venta de toda clase de aparatos y accesorios para instalaciones de electricidad.

Material completo para corriente de alta y baja tensión.

Aparatos eléctricos para cocina, calefacción, esterilización y laboratorio.

Arco voltaicos para corrientes alterna y continua. Teléfonos. Cristalería fina de Bohemia. Lámparas de incandescencia de las mejores clases.

Material y accesorios de pararrayos.

Contadores eléctricos para toda clase de corrientes aprobados por el Gobierno, desde 35 pesetas.

DEPÓSITOS de motores eléctricos para cualquiera clase de corriente de las mejores marcas.

Oficina electro técnica para toda clase de estudios.

y proyectos en Valladolid.

á cargo de un Ingeniero Industrial.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor medicamento activo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, reumatismo, etc.
Farmacia: León, 13.—Laboratorio Grande, 6, Madrid.

La Agrícola de Pamplona,

sin hipotecas, escrituras, ni gastos de ninguna clase.

FACILITA DINERO AL MEDIO POR CIENTO MENSUAL á los agricultores que aseguren la vida de sus ganados en dicha Sociedad

VENDE MULAS

AL CONTADO Y A PLAZOS

en condiciones ventajosísimas.

La devolución del dinero y pago de las mulas puede hacerse en

CUATRO ANUALIDADES

ó antes, á voluntad del prestatario ó comprador.

En las ventas á plazos, el precio es el mismo que en las que se efectúan al contado.

SE ADMITE EL CAMBIO

Dirigirse á los Delegados Generales

Arturo Ortega y Comp.ª—Palencia.

REMEDIO DIVINO

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias al precio de 5 pesetas frasco. Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, núm. 7.

Gran Relojería de Diez

Mayor principal, 70.—PALENCIA.—Esquina al patio Castaño
Esta antigua, como acreditada Casa, ofrece al público Relojes de todas clases de las mejores marcas hasta el día conocidas, á precios muy reducidos. Se hacen toda clase de composturas á precios sumamente económicos, garantizándose todas ellas.

Mayor pral., 70.—Gran Relojería de Diez.—Esquina al patio Castaño
PALENCIA

Esta parte de plana es propiedad de la Sociedad Española de Información y Publicidad, cuyo Director es D. Ramón Melgares, estando establecida en Madrid, en la calle del Príncipe, número 33.